
 

 

 

 

 

令和２年深谷市教育委員会第１１回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

令和２年深谷市教育委員会第１１回定例会 

 

 

 

日  時  令和２年１１月１８日（水） 

      開 会 午前１０時３０分 

      閉 会 午前１１時５０分 

 

場  所  本庁舎 ３階 ３－１会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   吉 井 惠美子 

      委 員   黒 屋 信 隆 

委 員   鵜 養 美 季 

      委 員   丸 山 和 崇 

出席職員  教 育 部 長   植 竹 敏 夫 

      次長兼教育総務課長   松 村   一 

      教育施設課長   小井土 秀 樹 

      次長兼教育研究所長   関 根 正 雄 

      学校教育課長   下 条   徹 

      次長兼生涯学習    岡 田   真 

      スポーツ振興課長    

      文 化 振 興 課   知 久 裕 昭 

      課 長 補 佐 

      図 書 館 長   吉 岡 紀久江 

       

書  記  教 育 総 務 課   福 地 裕 仁 

      課 長 補 佐  

 

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第１０回定例会の会議録を全員異議なく承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   教育長が丸山委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１）会議 

 ① 報告１ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

  次長兼教育総務課長より説明 

 ② 報告２ 深谷市任期付職員（幼稚園長・幼稚園教諭）採用に係る要綱について  

   次長兼教育総務課長より説明 

 ③ 報告３ ～令和の学び～「渋沢 ｓｐｉｒｉｔ ｉｎ ふかや ＧＩＧＡスクール」Ｖｅｒ.Ⅰ及び概要版について  

   次長兼教育研究所長より説明 

 ④ 報告４ 令和２年度深谷市まごころ訪問について 

  学校教育課長より説明 

 ⑤ 報告５ 令和２年度埼玉県学力・学習状況調査結果の概要について 

学校教育課長より説明 

 ⑥ 報告６ 令和３年度埼玉県学力・学習状況調査への参加について  

  学校教育課長より説明 

 ⑦ 報告７ 令和２年度「埼玉県教育委員会表彰」及び令和２年度「埼玉県知事表彰」の受賞者等について  

   学校教育課長より説明 

 ⑧ 報告８ 第１３回「手紙でつむぐ『ありがとう』の思い」審査結果について  

   学校教育課長より説明 

 ⑨ 報告９ 令和２年度第３回深谷市学校教育振興懇談会について  

  学校教育課長より説明 

 ⑩ 報告１０ 令和２年１０月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】   

学校教育課長より説明 

 ⑪ 報告１１ 深谷市立幼稚園における３歳児給食の実施について  

   次長兼教育総務課長より説明 

 ⑫ 報告１２ 令和３年度深谷市立幼稚園園児募集結果について  

   学校教育課長より説明 

 ⑬ 報告１３ 深谷市教育委員会だより「こころざし第４８号」（令和２年１１月発行）について   

  次長兼教育研究所長より説明 

 ⑭ 報告１４ 新型コロナウイルス感染に係る事案について【非公開】  

学校教育課長より説明 

⑮ 議案第３７号 令和２年度埼玉県学力・学習状況調査の結果等の公表に係るガイドラインの策定について  

学校教育課長より説明 

 ⑯ 議案第３８号 令和２年度教育委員会の事務の管理及び執行の状況の点検及び評価等について  

  次長兼教育総務課長より説明 

 ⑰ 議案第３９号 学校運営協議会委員の任命について【非公開】 

 学校教育課長より説明 



 

 

⑱ 議案第４０号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】  

  次長兼教育総務課長より説明 

 

  



 

 

① 報告１ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

  ② 報告２ 深谷市任期付職員（幼稚園長・幼稚園教諭）採用に係る要綱について  

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   吉 井 委 員  現在申込みは、何件かありますか。       

   次長兼教育総務課長  １６日から申込み期間が始まっていますが、今のところ 

申込みはありません。また、現在新聞折込やポスター掲 

示のほか、幼稚園教諭を養成する大学、短期大学及び専門

学校に職員が出向いて採用活動を行っています。 

   吉 井 委 員  ＳＤＧｓに質の高い教育をみんなにという目標があり、

教員の資質を考えると、任期付きよりも正規採用として募

集したほうが良いと思います。また、任期が２年だと躊躇

する学生もいると思うので、任期付きではなく正規職員と

して募集することはできないですか。 

   次長兼教育総務課長  事務局としても任期付きはハードルが高いと考えていま 

す。しかし、２年後に市内４園の保育園が２園になり、そ

の際、保育園の職員が幼稚園に移るので、今採用してしま

うとクラス数よりも職員がかなり多くなってしまうので、

この２年間だけ任期付きの職員で対応するというのが事務

局としての考えです。 

   教 育 部 長  補足説明させて頂きます。今回の任期付職員の採用のほ

か、今年度の深谷市職員採用試験では、幼稚園教諭、保育

士の両方の資格をお持ちの方は、正規職員として採用させ

て頂いています。２年後に保育園４園のうち２園が民営化

され、その際、保育園の職員が幼稚園に異動します。間の

２年については、任期付職員で対応することを考えてお 

り、臨時の職員と比べ、待遇面では正規職員と全く同じと

なっています。過渡的な部分に対し、今回こういった対応

を取らせて頂きたいと思います。 

 

 

  ③ 報告３ ～令和の学び～「渋沢 ｓｐｉｒｉｔ ｉｎ ふかや ＧＩＧＡスクール」Ｖｅｒ.Ⅰ及び概要版について  

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼教育研究所長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   吉 井 委 員  新しい学びが始まるわけですが、先行で研究をしていく

ことは考えていますか。 

   次長兼教育研究所長  現在、タブレット端末が小中学校の教職員に配置され、 



 

 

          岡部西小学校は子どもたちにも配置されています。中学校 

にも順次配置する予定です。小学校については、岡部西小

学校で先駆的にいろいろトライします。先日、ふるさと先

生の授業をオンラインで結び、先生は本庁舎にいながら、

児童は学校でタブレット端末を見ることで授業を行いまし 

た。このように外部にいる先生とオンラインで結んで授業

を行うなど、いろいろな事にトライし、他の学校にも紹介

できるよう進めているところです。 

   黒 屋 委 員  将来的には、黒板による授業はなくなりますか。 

   次長兼教育研究所長  ＧＩＧＡスクール構想の中で一番大事とされているのが、

従来の教育が間違っていたわけではなく、対面授業も大変

重要なものであるということです。今後は、対面授業を生

かしつつ、ＩＣＴ端末を活用し、両方の良いところを取り

入れていくことが大切だと思います。そのため、黒板とＩ

ＣＴ端末を相互に取り入れた、ハイブリッド型の授業を進

めていくことが、今後の令和の学びに結び付くと思いま 

す。 

   黒 屋 委 員  学校に行かなくなりますか。 

   次長兼教育研究所長  一人で学ぶだけでなく、学んだことを他の人に伝えたり 

し、互いに学び合うことは大事だと思います。今回の新学

習指導要領でも主体的・対話的で深い学びとあり、コロナ

禍でなかなか難しいですが、対話することも非常に大事で 

す。自分で学んだことを説明し、伝えることでより知識が

深まり、自分の足りないところにも気付けるといった、相

手に伝えることでの学習の深まりがあると思います。 

   教 育 長  私も同じ考えで、やはり小・中学校は対面指導が原則だ

と思います。教師と子どもの対面指導のみならず、子ども

同士の対面での学び合いを含めた対面指導が原則かと思い

ます。高校や大学になれば課題別学習など自分で学習を進

められますが、小・中学校は人と触れ合いながら社会性を

涵養する基本を学ぶ場でもあるので、そういったところは

押さえていくつもりです。また、タブレット端末の取扱い

を保護者にしっかり説明し、承諾いただく前提で子どもに

配付し学びを進めていきます。 

 

 

  ④ 報告４ 令和２年度深谷市まごころ訪問について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

⑤ 報告５ 令和２年度埼玉県学力・学習状況調査結果の概要について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 



 

 

   学校教育課長  （概要説明） 

教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   吉 井 委 員  この調査は、コロナウイルスによる休校が明けてすぐの

調査ですが、休校がこの結果に影響している可能性はあり

ますか。 

   学校教育課長  今年度は学校の事情等もありましたので、学校ごとに選 

んでの実施となりました。６月１日から分散登校を実施し

ているので、６月前半に調査している学校はありません。

県については、６月から全体で登校している学校もあるの

で、７週間を設定しています。実際、通常であれば４月の

中下旬に前年度の復習をしますが、今年度については、健

康面の配慮が中心となり、例年通りの取組ができませんで

した。しかし、深谷市だけでなく他の市町村も同様の状況

だったと考えると、この結果を真摯に受け止めて、改善し

ていかなくてはいけないと考えています。 

 

 

⑥ 報告６ 令和３年度埼玉県学力・学習状況調査への参加について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

  ⑦ 報告７ 令和２年度「埼玉県教育委員会表彰」及び令和２年度「埼玉県知事表彰」の受賞者等について  

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし）        

 

 

  ⑧ 報告８ 第１３回「手紙でつむぐ『ありがとう』の思い」審査結果について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

   

⑨ 報告９ 令和２年度第３回深谷市学校教育振興懇談会について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 



 

 

⑩ 報告１０ 令和２年１０月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

  ⑪ 報告１１ 深谷市立幼稚園における３歳児給食の実施について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし）        

 

 

  ⑫ 報告１２ 令和３年度深谷市立幼稚園園児募集結果について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   吉 井 委 員  花園地区の３歳児についてどのように対応するか決まっ

ていますか。 

   学校教育課長  人数等につきましては、６名を下回った場合には、その 

学年を行わないことになっています。しかし、地域等の事

情や意見等があるので、それらを考慮しながら検討してい

きたいと思います。 

   吉 井 委 員  私の個人的な意見ですが、花園地区では、かなり広範囲

のところから園児が来ており、他の園を選ぶとなっても非

常に大変だと思います。また、例年もっと児童が多いこと

から、今後児童が増える可能性も考えられるので、このま

ま様子を見て、また来年検討しても良いと思います。 

   学校教育課長  いろいろ情報を集めながら検討していきたいと思います。 

 

 

  ⑬ 報告１３ 深谷市教育委員会だより「こころざし第４８号」（令和２年１１月発行）について  

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼教育研究所長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           確認ですが、写真は全て深谷市内の小・中学校ですか。 

   次長兼教育研究所長  全て深谷市内の小・中学校の写真です。 

 

 

⑭ 報告１４ 新型コロナウイルス感染に係る事案について【非公開】 

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑮ 議案第３７号 令和２年度埼玉県学力・学習状況調査の結果等の公表に係るガイドラインの策定について  

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  令和２年度埼玉県学力・学習状況調査の結果の提供を受 



 

 

けることに伴い、深谷市教育委員会及び深谷市立小・中学

校における結果等の公表に係るガイドラインを策定したい

ので、この案を提出するものであります。 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

           本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を 

お願いします 

          （全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

 

  ⑯ 議案第３８号 令和２年度教育委員会の事務の管理及び執行の状況の点検及び評価等について  

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼教育総務課長  教育委員会の事務の管理及び執行の状況の点検及び評価 

について、報告書を作成し、これを議会に提出するととも

に公表したいので、地方教育行政の組織及び運営に関する

法律第２６条第１項の規定により、この案を提出するもの

であります。 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

           本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を 

お願いします 

          （全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

 

⑰ 議案第３９号 学校運営協議会委員の任命について【非公開】 

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

  ⑱ 議案第４０号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】 

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

   教 育 長  次回令和２年第１２回定例会は、１２月１６日（水）午

後１時３０分から開会です。 

 

 

以上で、令和２年深谷市教育委員会第１１回定例会を閉 

会します。 

 

 

 

 

 

 

 


